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本报讯（记者徐欣 通讯员
勇机轩） 城乡现代社区是共同富
裕的最小单元，却蕴藏着“两个
先行”的最大未来图景。昨日，
作为推动全市“五问五破五比五
先”机关作风建设专项行动的一
项具体行动，市直机关党组织和
城乡社区党组织“双百联盟 聚
力共富”行动全面启动，动员市
直机关党组织在推进乡村振兴、
实现共同富裕中发挥示范引领作
用，带动城乡基层党组织聚力城
乡现代社区建设。

95 家市直机关事业单位党

组织分别与 100 个城市社区、90
个行政村党组织签约成立“双百
联盟”。启动会上，“双百联盟”
代表签订联盟协议。

“建立‘双百联盟’，是为
了认真贯彻习近平总书记关于
城 乡 社 区 党 建 工 作 的 重 要 指
示，积极响应省、市委加强党
对城乡社区工作领导的工作号
召，进一步提升共同富裕大场
景下基层党组织的引领力、组
织力、聚合力。”市直机关工委
负责人说。党建联盟要发挥政
治引领作用，在守好红色根脉

上彰显担当示范。建立健全兼职
委员履职清单，协同推动驻地企
事业单位、行业机构、乡贤人士
等积极参与基层治理，全面提升
村社党组织对各类组织和各项事
业的领导能力。要发挥资源整合
作用，在推动共同富裕上彰显担当
示范，推动优质资源精准直达基
层。要发挥变革重塑作用，在促进
平安稳定上彰显担当示范。充分发
挥机关在认领共治项目、开放活动
场所、提供资源支持等方面的优
势，推动城乡社区治理实现质量变
革、效率变革、动力变革，合力守

平安、合力筑防线、合力创文明。
落实“平时组团服务、急时组团作
战”的要求，组织机关党员干部协
助村社完成疫情防控、防台防汛、
安全生产等应急任务。要发挥统筹
协调作用，在凝聚共同力量上彰显
担当示范。

市直机关工委要求广大机关党
员干部，按照“五问五破五比五
先”机关作风建设专项行动要求，
积极参与到党建联盟的具体任务中
去，锤炼党性、检验作风，把每一
件好事、实事都办到群众的心坎
上。

党建引领撬动最小单元

我市启动“双百联盟 聚力共富”行动

记 者 陈朝霞
通讯员 张昊桦 柯荣耀

“消防车驻村，村民用水不
再难，消防安全有保障，大家都
说这一惠民之举办到老百姓心坎
里去了。”昨天，在海曙区章水
镇杖锡村化龙庄自然点，村民严
姣娟看着消防队员将清冽的山泉
水从应急水罐灌入自家接水的桶
中，感慨地说。

杖锡村地处四明山最高处，
海 拔 700 多 米 。 持 续 高 温 “ 烧
烤”，加上今年梅雨季节雨量偏
少，地势高的杖锡村内无溪水流
经、集雨面积较小，面临无水可
用的困境，火灾危险性也明显加
大。杖锡村治保主任陈惠立告诉
记者，7 月以来，附近的山塘水
库干涸见底，村内高山水站无水
可用，村民面临缺水难题，加上
村内三分之二为木结构老屋，消
防安全压力大。

民生问题无小事，为民解
忧，刻不容缓。章水镇党委第一
时间召开抗旱专题会议，安排旱
情、对症下药。7 月 20 日，章水
镇联合海曙消防大队，协调 1 辆
消防车及 3 名专职消防队员靠前
服务，常驻杖锡村直至旱情结
束。“消防车驻村服务，可覆盖
缺水最严重的杖锡、燕麻、里
梅、低坪、李家坑 5 个高山村，
保障这些村约 1500 名村民的用

水，同时，火灾救援时长从至少
1 小时缩短至 10 分钟以内，最大
限 度 保 障 群 众 的 生 命 财 产 安
全。”章水镇党委委员 （政法）
陈峥嵘介绍。

记者在化龙庄自然点看到，
12 米长的消防车载着从浴心谷
接来的山泉水，沿着蜿蜒的山道
驶入村内。消防队员从消防车上
抽出水管，接上水注入村内的应
急水罐，打开水龙头，清泉“哗

哗哗”流进村民接水的桶中。“在
山区驻点服务，与村民同吃同住，
在我 21 年消防队员生涯中是第一
次。”负责此次应急任务的、海曙
区消防救援大队二级消防长胡云坦
言。

“山区道路狭窄崎岖，驾驶载水
12 吨的大型消防车翻山越岭，对驾
驶技术是个考验。”胡云说，天气炎
热，村民用水量大，驻村 10 天来，最
多的一天运送了 4 趟，来回 1 趟需要

近 1 个小时。村内老人多，他们还主
动帮忙提水、补水，并在村内巡逻，
排查灭火器是否正常、村民家煤气
管道是否老化等。

“现在，在家门口就能用上山
泉水，再也不用提着水桶到 1 公里
外接水了，居住在木结构老屋的村
民也更有安全感了。”严姣娟说，
山高路远，消防车驻村解了村民的
难，暖了大家的心，成为村民在这
个夏日里最难忘的记忆。

消防车驻村送清泉保安全

本报讯（记者陈章升 通讯员
张金科 黄伟群） 造型时尚，多孔
带 USB-C 接口，便于手机、平板
电脑等电器充电⋯⋯今年上半年，
宁波宏一电子科技有限公司自主研
发的一款电源连接器畅销欧洲市
场，出口量超过 20 万个。

“2024 年，所有在欧盟销售的
中小型便携电子产品都必须统一配
备 USB-C 充电接口。”该公司总
裁李明波告诉记者，针对客户需
求，他们研发推出新产品，抢占市
场先机，“预计这款电源连接器全
年出口量可达 30 万个”。

宏一是慈溪电源连接器出口龙
头企业，今年上半年出口额达 8.25
亿元。近三年来，该公司每年投入
的 研 发 技 改 资 金 超 过 2000 万 元 。
李明波说，今年，公司研发推出十
余款插座类新产品，有的配置“欧
式挂钩”，有的采用可换颜色的装
饰面板，受到欧盟客商欢迎。

宏一电源连接器走俏欧盟市
场，是慈溪电源连接器企业推新
品、拓市场的一个缩影。据慈溪海

关统计，今年上半年，慈溪电源连
接器出口额超 26 亿元，同比增长
近 40%。其中，欧盟是主要出口
地，出口额达 16.51 亿元。“慈溪电
源连接器出口企业有近 40 家。今
年，这些企业产品出口延续去年良
好势头。”慈溪海关相关负责人介
绍。

产品款式多、品种齐，新产品
开发持续推进，让慈溪电源连接器
产业发展韧性十足。上半年，以欧
盟为主要出口地的浙江双羊集团有
限公司交出亮眼“成绩单”。“前 6
个月，公司出口额达 2.56 亿元，同
比增长 36%，其中新产品占了近
10%。”公司外贸部负责人王亚钦
表示，出口退税政策及时落地，政
府“真金白银”支持科技创新，为

“双羊”外贸发展注入强劲动力。
除了抢占欧盟市场先机，慈溪

电源连接器企业在国外其他市场也
斩获颇丰。上半年，慈溪出口到美
国、英国的电源连接器总金额为
2.6 亿元、1.96 亿元，同比分别增
长 47.3%、11.1%。

上半年出口额同比增长近四成

慈溪电源连接器企业
创新驱动开拓外贸新蓝海

本报讯（记者黄合）“连着好
几个月的夜间噪声污染，让我们这
些周边的居民忍无可忍。”“一些重
点建设项目需要 24 小时施工，我
们可以理解，但是否可以减少噪声
较大的深夜施工，可否在群众关心
的 地 点 增 加 实 时 噪 声 检 测 设
备？”⋯⋯

昨日下午，江北区孔浦街道基
层生态环境议事点挂牌成立。随
后，市人大常委会在这个居民“家
门口”的代表联络站举行噪声污染
防治调研和生态环境议事点主题座
谈，倾听来自人大代表、社区居民
代表“冒着热气”的真实民意。

“噪声污染已成为我市生态环
境领域投诉最多的事项，去年全市
噪声污染投诉超过一万件，超越大
气污染连续两年成了甬城市民第一
大投诉热点。可以说，解决噪声扰
民问题已经成为市民最为关注的

‘关键小事’之一。”市人大常委会
城建环资工委相关负责人说。

生态环境议事点的设立，正
是希望为群众就近就便搭建一个
常态化反映生态环境问题、和相
关 部 门 单 位 面 对 面 沟 通 的 平 台 。
孔浦街道人大工委主任陈武英表

示，议事点每季度都会组织专家
顾问开展主题视察、议事或夜聊
直播等活动，还专门选聘了熟悉
民情民事、善用群众语言、热心
生 态 环 境 事 业 的 群 众 代 表 作 为

“议事员”，以便及时了解和掌握
辖区生态环境情况。

现场，主办方还特意邀请了
市、区两级职能部门出席并进行及
时回应。对于群众反映强烈的噪声
扰民问题，夜间施工审批的责任单
位、生态环境江北分局相关负责人
现场表态，一定会严格审批流程，
做到特殊工艺严格把关、申请项目
谨慎审批，同时也会加强实地检查
和联合执法。

不仅要反映问题，更要“一盯
到底”。据悉，生态环境议事点将
探索闭环式“点解督评”议事模
式，由各村社 （企业） 联系领导作
为生态环境事项问题交办“第一责
任人”，负责牵头落实民生实事项
目的承办科室及相关区职能部门的
协调对接。

镇海区招宝山街道、鄞州区东
吴镇基层生态环境议事点也于昨日
揭牌，之后这一模式将逐步在全市
范围推开。

倾听“冒着热气”的真实民意

宁波首批基层生态环境
议事点挂牌成立

8月1日12时起，象
山 1300 余艘单船桁杆拖
虾类、笼壶类、刺网和
围 网 类 渔 船 将 解 禁 出
海。连日来，石浦渔港
车水马龙，渔民忙着给
适航渔船充冰、加油，
还扮靓渔船 （上图）、挂
诱鱼灯 （右图）、添置适
配网具，为即将到来的
开捕做好充分准备。
（徐能 谢定会 摄）

备足物资待出海备足物资待出海

本报讯（记者张燕 通讯员冯
叶） 记者日前从交通部门获悉，8月
中旬起，宁波市民可持高龄老人卡、
爱心卡、学生卡或已防疫升级的公交
实体卡，在乘坐宁波市区公交车时，
只需刷卡就能完成防疫安全核验。

其中，针对高龄老人卡、爱心
卡等免费乘车卡，学生卡等特殊卡

用户，无需进行卡片防疫升级，市
民卡公司通过技术手段已完成后台
升级。

非上述特殊实体卡片，包括市
民卡、甬城通卡、手机虚拟卡等，
遵 照 一 人 一 卡 的 防 疫 安 全 要 求 ，

“一次绑卡，快速通行”，即日起，
市民可以将个人防疫信息与公交卡

绑定，具体绑定办法为：通过宁波
市民卡微信公众号或 APP，进行卡
防疫升级。如果自行操作不便，可
持本人身份证和待升级实体卡片到
宁波市民卡网点进行现场升级，宁
波 市 民 卡 服 务 热 线 为 0574-
967225。需要注意的是，有些市民
一人办理了多张公交卡，那么仅可

选定一张进行实名绑定。
公交实体卡防疫升级将在 8 月

中旬试运行上线，试运行期间新老
政策并行。全市公交部门将根据各
地实际情况抓紧推行此办法。针对
未升级卡片的用户，公交 POS 终端
会提示卡片未升级，由驾驶员人工
核验后，用户二次刷卡后实现支付。

公交卡可以绑定个人防疫信息了

记 者 陈敏
实习生 林子一

目前新冠肺炎疫情形势依然严
峻，多地多点发生本土疫情。守好

“小门”，落实好常态化疫情防控措
施，是打赢这场防疫战的关键。昨
日，记者对小区、商业广场、菜市
场、街边小吃店进行了暗访，发现
部分场所“小门”把控不严，未严
格落实扫场所码以及测温入内的规
定。

10：00，记者来到江北区来福
士广场。当记者驾车来到停车场入
口处时，看到一名保安手中举着场
所码。但当记者拿出手机准备扫码
时，保安却挥手直接让车辆驶入，
并未检查场所码。

在地铁出站口附近一处入口的
保安则较为严格，不允许顾客不扫
场所码就进入商城。靠近绿地缤纷
城一带的入口，保安则较为随意。
记者向保安提出自己的手机没电
了，能否直接进入，保安略加思索
便同意记者进入商场。

10：40，记者来到江北区的白
沙菜市场。此时，菜市场内人流量
较大。因为疫情防控，白沙菜市场
的正门关着，只在停车场的对面设
立了入口。入口处有喇叭不断循环
播放：“进入市场请佩戴好口罩、
测体温、扫场所码。”有两名保安
在对居民的场所码进行认真检查。
记者进入后因未出示场所码被拦
下。当记者表示“手机没电，没法
扫码”时，保安便让记者在旁边租
借充电宝。

这时来了一位老人，老人表

示没有智能手机，保安便让其出
示身份证，认真核对后才允许老
人进入菜市场。记者注意到，进
入 菜 市 场 的 市 民 遵 循 防 疫 要 求 ，
主动戴好口罩，亮码测温，现场
秩序井然。

社区是疫情防控的第一道防
线，守住“小门”，才能守护千家
万户。上午 11：00，记者来到江
北区槐树公寓小区。记者向保安表
示：“忘带手机了，能不能不扫码
让我进去。”但保安坚持要记者扫
码才能进入小区。1 小时后，记者
再次来到该小区门口。正好是外卖
员送餐高峰期，记者跟随一名外卖
员进入了小区。记者注意到，这个
时间段小区进出人员很多，保安并
没有逐一检查访客的场所码。

11：30，记者来到白沙菜市场
对面的三江源拉面店。拉面店的门
口张贴有场所码，记者推门入店，
没人要求记者出示场所码及健康
码。随后，陆续有顾客进入面馆，
都没被要求出示场所码。

记者注意到，街边小餐馆、小
面店基本上都在店面明显位置贴上
了场所码，但商家并没有要求顾客
扫场所码。

守一道门，护一座城。守住
“小门”是落实“外防输入、内防
反弹”的一项重要防控措施。面对
依然严峻的疫情防控形势，按有关
疫情防控规定要求，我市各商业及
餐饮场所必须严格落实疫情防控举
措，要求守好“大门小门”，场所
码“逢进必扫”。但从记者暗访情
况看，部分场所、部分市民的疫情
防控意识还有待加强。

记者走访发现

部分场所“小门”把守不严

“五问五破五比五先”行动

图为消防队员在给村民们灌水。 （吴冠夏 摄）


